

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Expertos ven que política económica traerá problemas al nuevo Gobierno** En un coloquio organizado por la Academia Boliviana de Ciencias Económicas (ABCE), expertos economistas coincidieron en que el actual Modelo Económico Social Comunitario Productivo aplicado por el Gobierno, traería problemas a la próxima gestión estatal. Incluso, uno de ellos, dijo que no le gustaría estar en los zapatos del próximo gobernante.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Privados quieren ver tarifas con el puerto de Arica directamente** Importadores y exportadores se reunieron y reclaman porque las tarifas altas que pagan en Arica les quitan competitividad.
- **Santa Cruz mantiene tendencia de crecimiento de construcción** Con motivo de celebrar de los 209 años del Grito Libertario de Santa Cruz, la Cámara de la Construcción de Santa Cruz (Cadecocruz), a través de su Centro de Estudios Económicos y Desarrollo (CEED) ha elaborado un informe que refleja los principales indicadores económicos de la actividad de la construcción.
- **Grandes Campeones de las razas Nelore y Nelore Mocho en Expocruz 2019** La Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebú) y la Feria Exposición de Santa Cruz (Expocruz) concluyeron este domingo con el juzgamiento de los animales de la raza Nelore y Nelore Mocho, que estuvo a cargo de los jueces internacionales miembros de la Asociación Brasileira de Criadores de Zebú (ABCZ).



- **YPFB anuncia la venta de 800 Tm día de GLP a Brasil y Perú** El ministro de Hidrocarburos, Luis Alberto Sánchez, anunció la firma, en las próximas semanas, de contratos para la exportación de cerca de 800 toneladas métricas de gas licuado de petróleo (GLP) a Brasil y Perú, con lo que casi se estaría duplicando la cantidad de este combustible exportado actualmente.
- **Venta a Brasil empieza con 60 MW, pero la sostenibilidad está en duda** La exportación de energía eléctrica a Brasil, anunciada hace más de tres años, comenzará con 60 megavatios (MW) con destino a Cuiabá, estado que, según el presidente de la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE), Joaquín Rodríguez, ha mostrado interés para la construcción de un sistema de interconexión y una planta generadora que estará ubicada en el municipio cruceño San Matías.
- **Se llegará al millón de conexiones de gas domiciliario** El ministro de Hidrocarburos, Luis Alberto Sánchez, informó ayer que en las próximas semanas se llegará al millón de conexiones de gas domiciliario en el país, lo que significa que ese servicio beneficiará a cinco millones de bolivianos, tomando en cuenta que cada familia tiene alrededor de cinco integrantes.
- **Rafael Alarcón: “Analizamos si en nuevos proyectos eléctricos habrá inversión privada”** Según el ministro de Energía la demanda interna de energía será de 1.600 MW este año. Hasta 2025 se pretende generar 6.000 MW. Los excedentes serían exportados a los países vecinos
- **De los 4.000, a cada boliviano le quedan \$us 1.000, pero virtuales** Expertos explicaron que García Linera dividió el PIB del país por la cantidad de habitantes registrados hasta 2018, para obtener el PIB per cápita del que habló.



- **Prado: Hasta agosto, la inversión pública se ejecutó en un 47%** La ministra de Planificación del Desarrollo, Mariana Prado, afirmó ayer que hasta agosto de este año la inversión pública alcanzó una ejecución del 47%, lo que representa un récord. Añadió que hasta el final de la gestión se espera ejecutar el 78% de este presupuesto. La autoridad sostuvo que se trata de un importante incremento, comparado con el alcanzado en el mismo periodo de 2018, cuando se llegó al 41% de la ejecución.
- **Inversión pública a costa de mayor déficit fiscal** La inversión pública fue en aumento en los últimos años hasta alcanzar en la actual gestión a más de 5.323 millones de dólares, a pesar del alto presupuesto la ejecución solo llegó a menos del 80 por ciento hasta finales de gestión, pero la misma se lo aplica a costa de un mayor déficit fiscal, deuda externa y reducción de Reservas Internacionales, según analistas del sector económico.
- **Pago de servicios en sector público impulsa aumento del déficit fiscal** En 2018, los gastos fueron de \$us 19.003 millones, un 5% más respecto a 2017. Fundación Milenio alerta que los menores ingresos no son coyunturales y que urge una reducción de los egresos corrientes.
- **Puerto de Arica espera resolver el tema de las tarifas** La Empresa Portuaria Arica (EPA) espera llegar a un acuerdo hoy con el concesionario TPA y la Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B), sobre las tarifas de los servicios portuarios a la carga boliviana, problema que se originó en julio pasado, cuando la EPA anunció la supresión de los privilegios a los envíos bolivianos.
- **Hay reunión en Arica y el transporte sigue parado** Mientras la carga de los importadores bolivianos sigue detenida en el puerto chileno de Arica y el transporte nacional está parado, hoy nuevamente se verán las caras los funcionarios de la Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B) y de la Empresa Portuaria Arica (EPA).



- **Chaparina y develación de anomalías frustraron “negociado” con OAS** La develación de una serie de irregularidades, de al menos siete, en el proceso de contratación de la brasileña OAS para la construcción del tramo II de la carretera Villa Tunari- San Ignacio de Moxos, en 2008, y la violenta represión a los indígenas que se oponían a esta vía, en Chaparina, en septiembre de 2011, frustraron esta millonaria obra.
- **Ofertan departamentos sociales desde 21.000 dólares** Se tratan de 960 departamentos que tienen un precio desde los \$us 21.460 hasta los \$us 29.920. Se puede acceder con financiamiento bancario a una tasa de interés de 5,5%.



- **Morales partió a New York para participar de Asamblea** El presidente Evo Morales partió el domingo por la tarde, desde el aeropuerto internacional de El Alto, a la ciudad de New York, donde participará de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), prevista para el 23 y 24 de este mes.
- **Veedoras de la UE están en Bolivia y oposición expresará su molestia** El MAS, a través de la diputada Silva, se reunirá hoy con las expertas Idoia Aranceta y Rebeca Cox. La alianza Bolivia Dice No, con Vladimir Peña, expondrá sus criterios. Lo mismo hará Carlos Mesa.
- **Comienza hoy período de excusas para jurados** Desde hoy hasta el domingo 29 de septiembre es el período de presentación de excusas de los ciudadanos que se encuentren imposibilitados de ejercer como jurados para las elecciones generales del 20 de octubre de 2019.
- **Estudio de Børth detecta incremento inexplicable del padrón** El constitucionalista identificó aquello en, por ejemplo, los municipios de Achocalla (La Paz) y en Concepción (Santa Cruz).
- **Opositores en desventaja para control de votos en el exterior** Candidatos de la oposición coincidieron en manifestar que se encuentran en desventaja frente al oficialismo para controlar los votos en el exterior, ya que no tienen la capacidad económica ni logística para designar delegados por cada una de las mesas que serán habilitadas en octubre próximo.
- **Políticos suben la intensidad de la campaña a 27 días de la elección** Oscar Ortiz, de BDN, estará en La Paz y Oruro. Carlos Mesa, de CC, llegará a Santa Cruz. En el MAS dicen que se priorizará la campaña en medios y el contacto con la gente



- **Mesa a Evo: "Esa guerra sucia hágala contra mí y pongamos las cosas claras y las cartas sobre la mesa"** El expresidente y candidato a la presidencia por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, manifestó su rechazo por la imputación contra la exgerenta de la televisora PAT y gerenta general de campaña de CC, Ximena Valdivia, a días de llevarse a cabo las Elecciones Generales.
- **Funcionarios denuncian que les obligaron a ir a la "caminata azul"** La columna partió de Senkata y avanzó por la avenida 6 de Marzo. Tras la marcha, el presidente Evo Morales afirmó que está seguro de que ganará "de lejos".
- **Promueven ofertas electorales del MAS en entrevista en BTV** Las autoridades de Gobierno, pese a la limitación en la difusión de propaganda y no confundir esto con gestión gubernamental, utilizan todos los espacios para promover ofertas electorales. La presidenta del Senado, Adriana Salvatierra, en entrevista en el programa el Pueblo es Noticia que se difunde por el canal estatal, aprovechó el espacio para confirmar las ofertas que realizó el presidente Evo Morales a los jóvenes en la ciudad de Cochabamba.
- **Shirley Franco: "No quiero a una mujer haciendo historia, quiero ver a muchas haciendo política"** La candidata a la vicepresidencia por Bolivia Dice No (BDN), Shirley Franco, no se enoja ni se incomoda con las preguntas. Contesta cada una con amabilidad y a algunas de ellas con una sonrisa. Pero, no por eso baja la guardia con sus rivales políticos. Califica a Evo Morales de autoritario y a Carlos Mesa de mesiánico. El voto útil, al que apela Comunidad Ciudadana (CC), le parece un chantaje.



- **Candidato del MNR denuncia amenazas de su rival Óscar Ortiz** Virginio Lema, candidato a presidente por el Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR), denunció en Twitter que Óscar Ortiz, que se postula por la alianza Bolivia Dice No (BDN), “lo amenazó”.
- **Ruth Nina: 'PAN-Bol no hará alianzas con ningún partido político'** La candidata a la Presidencia por PAN-Bol dijo que no dará los votos de su agrupación a ningún partido político de la derecha o de la izquierda
- **Samuel anunciará hoy a qué candidato va a respaldar** Samuel Doria Medina, jefe de Unidad Nacional (UN), se reunirá hoy en La Paz con los delegados departamentales de su partido para analizar el apoyo a un candidato de oposición



- **Evo en la ONU: “Los países desarrollados tienen la mayor responsabilidad en la crisis climática”** El presidente Evo Morales, en la asamblea de la ONU, aseguró hoy que los países desarrollados son los principales responsables en la crisis climática que afecta al mundo y los invitó a generar políticas que ayuden a reducir los efectos del cambio climático.
- **Evo: 'Estamos ganando la batalla al fuego, nuestra respuesta ha sido rápida y efectiva'** El jefe de Estado intervino en la reunión de la 'Alianza por los bosques tropicales y la Amazonia' en la sede de la ONU. Criticó el modelo capitalista y abogó a tomar acciones para salvar a la Madre Tierra
- **Evo en la ONU propone la "no mercantilización" de bosques** El Presidente acusó al capitalismo como "mercantilizador" de la vida y al "cambio climático" como el causante de los desastres naturales en el planeta.
- **Siete municipios cruceños son los mayores deforestadores** La deforestación per cápita durante 2016-2017 en Bolivia fue de 310 metros cuadrados, superior al promedio mundial de nueve metros cuadrados anuales.
- **El 90% de tierras para dotación fue para Csutcb e interculturales** La Fundación Tierra señaló que sólo el 4 por ciento de los beneficiarios de la dotación de tierras en el país, entre el 2006 y 2016, fueron indígenas del oriente, el resto fueron entregadas a la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) y a la Confederación de Interculturales de Bolivia.



OTRAS



- **Cansancio y desgaste obligan a la X Marcha Indígena a hacer una pausa** La X Marcha Indígena que se inició el martes 10 de septiembre en la Chiquitanía rumbo a la capital cruceña, en demanda de la declaratoria de desastre nacional por los incendios forestales, hará una pausa de dos días y retomará su movilización la madrugada de este martes para avanzar otros 20 kilómetros hacia la comunidad Fátima.
- **Depósitos: Fiscalía pedirá detención domiciliaria para la exgerenta de PAT** Valdivia fue imputada por el presunto delito de legitimación de ganancias ilícitas. Será sometida a una audiencia de medidas cautelares en las próximas horas



- **El secreto del crecimiento económico social boliviano** Desde el año 2006 y al calor del actual ambiente electoral, varios economistas y opinadores neoliberales se han dado a la tarea de criticar al Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP), cuya aplicación permitió al país liderar la tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto-PIB en Sudamérica por seis gestiones durante el gobierno del presidente Evo Morales.
- **Del gigantismo al masismo** Desde que este sistema de gobierno administra el país, en el sector hidrocarburos se hizo notorio que las medidas que adoptaba venían acompañadas de ropaje tremendista y espectacular. Así, la llamada “nacionalización” de hidrocarburos que dictó en mayo de 2006, el sistema la calificó como un rescate de la riqueza hidrocarburífera de manos de las transnacionales.
- **El encanto de la deuda externa y los elefantes blancos** En época electoral, la cartelera cinematográfica del oficialismo es intensa y divertida. De los creadores de la película: “El déficit público es bueno y sano“, ahora se lanza el filme: “El discreto encanto de la deuda externa” de los mismos guionistas de la escuela del keynesianismo de guitarreada.
- **Economía suicida** Bolivia registra cinco años de creciente déficit comercial y un déficit fiscal gemelo acumulado que alcanza al 41.2 % del PBI. El tipo de cambio fijo, pero que en términos reales está apreciado, induce a las importaciones legales e ilegales y causa inflación barata; perjudica a la industria nacional y a las exportaciones, especialmente aquellas no tradicionales.
- **Lava Jato, la OAS salpica al MAS** Cuando en 2010 el presidente Evo Morales mostró una obcecación inexplicable por construir la carretera a través del Tipnis, los medios, los analistas y los dirigentes opositores intentaban dar explicaciones sobre ello. Se daban de todo tipo: que el camino iba a servir para aumentar la producción de coca; que la ruta iba a “quebrar” los intereses de los agroindustriales de Santa Cruz; que se buscaba generar un nuevo corredor bioceánico, etc.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia